



Les Augustins de l'Assomption

Notre présence au Montmartre

Les Augustins de l'Assomption au Québec, quelques dates :

- 1917** - Arrivée des Augustins de l'Assomption à Québec, avec le P. Marie-Clément Staub, fondateur des Sœurs de Jeanne d'Arc.
- 1925** - Construction du « **Montmartre canadien** » à Sillery, dans le but de promouvoir la dévotion au Sacré-Cœur. Son nom lui vient de la fondation en ce lieu de «(L'Archiconfrérie de Prière et de Pénitence)» affiliée au Montmartre de Paris.
- 1927** - Début d'un **Noviciat** au Montmartre, qui deviendra le Noviciat pour l'Amérique du Nord jusqu'en 1964
- 1948** - Prise en charge du **sanctuaire de Beauvoir** (en Estrie) dédié au Sacré-Cœur. Il fut fondé en 1920 par l'abbé Laporte. Nous le confierons aux pères maristes en 1996
- 1955** - Fondation à Bury (en Estrie) du **Collège d'Alzon** (Alumnat ou petit séminaire). En 1967, suite au rapport Parent, on se déplacera au **Mont Saint-Anne**, toujours en Estrie, dans une institution des missionnaires de Marianhill, où nous travaillerons en partenariat jusqu'en 1973
- 1965** - Pavillon de l'Assomption à **Cap-Rouge**, qui accueillera au départ les élèves de Bury et du Mont Saint-Anne pour leurs « classes d'humanité ». Institution au sein du séminaire inter-communautaire Saint-Augustin regroupant onze congrégations, que nous quitterons en 1981
- 1968** - Bénédiction solennelle du « **Centre de Culture et Foi** » au Montmartre
- 1981** - Suite à la fermeture de Cap-Rouge, ouverture de la **Maison Saint-Augustin** : un lieu de formation et d'accueil de jeunes (20 ans et plus) rue Chouinard à Québec. Jusqu'en 1988
- 2001** - Installation de la **communauté d'Alzon**, constituée d'Augustins de l'Assomption de différents pays pour relancer l'animation du Montmartre et la pastorale vocationnelle : une maison d'accueil de jeunes et de formation.



Accueil de jeunes adultes en communauté ou en foyer d'étudiants, programme « *Jeunes Volontaires Assomption* » ici ou à l'étranger



Dialogue : Festival de la Bible 2006, rencontre entre les trois religions du Livre



Voyage en France « *Culture et Spiritualité* », mais aussi journées d'excursion dans la région de Québec

Aujourd'hui au Montmartre Notre charte

Le **Montmartre**, animé par les Augustins de l'Assomption et leurs amis laïcs, s'est donné pour mission de rejoindre en particulier les personnes voulant approfondir leur foi ou revenant à la foi chrétienne, en constituant une communauté chrétienne avec une coloration particulière qui se caractérise par :

Trois axes apostoliques :

- S'approprier de façon adulte sa foi
- Célébrer, faire place à l'intériorité
- Susciter la rencontre et la convivialité

Et deux chantiers :

- Être présent au monde des jeunes
- Grandir dans l'alliance avec les laïcs de l'Assomption

Fidèles à notre charisme demandant une dimension **doctrinale, sociale et œcuménique** à toutes nos activités nous avons la conviction que le temps pris pour approfondir sa foi, pour la partager, pour en retrouver les racines, est autant de liberté gagnée pour entrer en dialogue avec la modernité, avec la société déchristianisée, avec les autres confessions chrétiennes ou les autres religions...



Formation adulte de la foi : Groupes bibliques, St Augustin, les Eglises chrétiennes, 5 à 7 de débats, conférences...

Des structures au service de la Mission

Les congrégations religieuses sont organisées en « Provinces » : Au Montmartre, nous faisons partie de la province assomptionniste d'Amérique du Nord comprenant trois régions : **Etats-Unis, Québec, Mexique** et une mission : les **Philippines**.

Le **supérieur provincial**, aidé de son conseil, veille à l'animation de la province et à la communication entre les régions. Il nomme les supérieurs régionaux et assure le lien avec le reste de la congrégation.

Le **supérieur régional**, aidé de son conseil, est responsable de toutes les activités et nominations dans sa région.

Deux communautés locales, avec chacune leur supérieur et leur conseil local constituent la région de Québec : La **communauté du sanctuaire** et la **communauté d'Alzon**.



Convivialité : Sortie à la cabane à sucre, repas communautaires, réveillon, barbecue...



Eucharistie dominicale, retraites, rencontres « apprendre à prier », prière de Taizé...